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Календарь

Более 85 òûñÿ÷ деòей Киров-
ñкой облаñòи оòдохнули в лагерÿх разли÷ного 
òипа в òе÷ение леòних каникул.

Цифра

 ● Профессия

СТИМУЛ ДЛЯ ДЕТСКОЙ ФАНТАЗИИ

В области
С начала работы 
«Электронной регистратуры» 
сделано более 1 млн. записей

Внедрение комплекса «Электронная регистратура» 
в учреждениях здравоохранения Кировской 
области началось в марте 2010 г. Как сообщили 
в областном департаменте здравоохранения, с 
начала работы «электронной регистратуры» в ней 
было зафиксировано более 1 млн. записей, то есть 
в среднем около 20 тыс. записей в неделю (из них 
около 10 тыс. поступают через Интернет). Если за 
октябрь 2010 г. через систему записалось около 59 
тыс. человек, то в сентябре 2011 г. – почти 82 тысячи. 
Активнее стали пользоваться сервисом для записи 
своих пациентов в другие учреждения сами врачи. В 
октябре 2010 г. было сделано лишь 349 записей из 
одного ЛПУ в другое, а в сентябре 2011 г. – уже 7050.

Для тех, у кого нет доступа в Интернет, с декабря 
прошлого года заработал областной call-центр по 
вопросам здравоохранения. По единому номеру 8-800-
100-43-03 также можно записаться на приём через 
«Электронную регистратуру» (звонок бесплатный). 

На сайте департамента здравоохранения 
посетители могут оставить свои замечания по работе 
«Электронной регистратуры». При ежедневной 
обработке полученной информации рассматривается 
каждый случай, и принимаются соответствующие 
меры, исключающие повторение ситуаций.

(Пресс-центр правительства Кировской области).

В стране
Причина аварийных 
запусков - небрежность

Генеральная прокуратура России выявила 
нарушения при организации запусков космического 
аппарата «Экспресс-АМ4», не вышедшего на 
орбиту, и грузового корабля «Прогресс М-12М», 
упавшего на землю в августе этого года.

Как сообщила представитель  Генпрокуратуры  Ма-
рина Гриднева, «Установлено, что оба инцидента 
произошли по причине небрежности работников 
государственных предприятий космической 
отрасли, подведомственных Федеральному 
космическому агентству (Роскосмос), при 
проведении проверочных мероприятий, а также 
отсутствия со стороны Роскосмоса надлежащего 
контроля за принятием уполномоченными лицами 
соответствующих решений».

С целью устранения выявленных нарушений 
Генеральная прокуратура РФ внесла в адрес 
руководителя Роскосмоса представление с 
предложением привлечь виновных в аварии лиц к 
дисциплинарной и материальной ответственности, 
принять меры к взысканию причиненного ущерба 
государству с виновных юридических лиц.

(ИТАР-ТАСС).

В районе
Сколько корова дает молока

Сведения о ежедневных надоях молока по хозяй-
ствам района на 19 октября  2011 года (по данным 
отдела сельского хозяйства).

Первûй показаòель – средний надой молока 
от коровы (в килограммах); вòорой – плюс, минус 
по сравнению с соответствующим периодом про-
шлого года; òреòий - валовой надой (в центнерах).

«Надежда» 9,7 +0,5 15,0
«Октябрьское» 8,2 -2,3 13,9
«Шмелевский» 8,0 +0,1 17,4
Им. Свердлова  7,6      +1,8     2,5
«18 Марта» 6,8      -0,1     23,9
«Новый Ацвеж» 6,5      - 4,8
«Память Ильича» 5,5 -0,1      8,3
По району 7,5     +0,6     85,8

   Сдано на молокозаводы 74,6 центнера молока, 
на 9,6  центнера больше соответствующего пери-
ода прошлого года; товарность - 87 процентов. За 
прошедшую неделю продуктивность дойного ста-
да сократилась на 0,7 килограмма, а валовое про-
изводство молока уменьшилось на 8,9  центнера.

(Соб. инф.). 

Ни для кого не секрет, 
что самым любимым ме-
стом в школе для многих 
ребят является библиоте-
ка. Здесь не ставят оце-
нок, как на уроках, и не 
ругают, как дома, поэ-
тому можно не торопясь 
полистать интересные 
книги, а понравившие-
ся – взять с собой.

Надежда Анатольевна 
Дудина преподаёт рус-
ский язык и литературу 
в Благовещенской шко-
ле и уже 10  лет заведу-
ет школьной библиоте-
кой. Надо отметить,  что 
книжный фонд библи-
отеки,  главные читате-
ли которой учителя и 
школьники,  небольшой 
– всего 2 тысячи экзем-
пляров вместе с учебни-
ками.

Сравнительно недавно 
благовещенские педагоги 
и ученики перебрались из 
двухэтажного здания шко-
лы в одноэтажное. Под 
учебные кабинеты места 
в новой школе оказалось 
достаточно,  а вот библи-
отеке разместиться было 
негде. Тогда Надежда Ана-
тольевна заполнила все 
шкафы кабинета русского 
языка и литературы наи-
более востребованными 
у ребят книгами,  а вдоль 
стен разместила стеллажи 
с энциклопедиями,  худо-
жественной литературой,  
а также учебными и ме-
тодическими пособиями 
для педагогов. Естествен-
но,  небольшой учебный 
кабинет не смог вместить 

всю школьную библио-
теку,  поэтому часть книг 
осталась в старом здании 
школы. Когда возника-
ет потребность,  Надежда 
Анатольевна приносит не-
обходимые книги.

Основная проблема 
всех библиотек сельских 
школ – и Благовещен-
ская не является исклю-
чением – катастрофиче-
ская нехватка книг: фонд 
не пополняется уже не-
сколько лет. Об этом пре-
красно знают сельские 
жители. В начале учебно-
го года к школьному би-
блиотекарю обратилась 
Галина Дмитриевна Ви-
нокурова,  которая реши-
ла поделиться с библи-
отекой частью книжных 
«сокровищ» - так на стел-
лажах оказались «Блиста-
ющий мир» Александра 

Грина,  «Тимур и его ко-
манда» Аркадия Гайдара,  
повести Льва Толстого и 
ещё много интересных и 
по-настоящему захваты-
вающих произведений. 

Да и сама Надежда 
Анатольевна периоди-
чески приносит в шко-
лу книги из домашней 
библиотеки: романа-
ми,  которые специаль-
но привозит из Москвы 
её сын,  зачитываются 
все учителя.

Наиболее характерны-
ми проблемами совре-
менного детского чте-
ния повсеместно явля-
ются: спад чтения для 
удовольствия (лучшим 
другом ребёнка вместо 
книги становится ком-
пьютер),  бесспорный 
приоритет делового чте-
ния (читают только то,  

что задали на дом на 
уроке,  и то,   что нужно 
для подготовки докла-
дов,  рефератов и т.п.),  
преобладание массовой 
литературы в круге чте-
ния (качественные клас-
сические произведения 
вытесняет беллетристи-
ка: боевики,  фантасти-
ка,  детективы и любов-
ные романы).

Однако все школьные 
библиотекари,  в том 
числе и Надежда Анато-
льевна,  несмотря ни на 
что,  продолжают зна-
комить ребят с лучши-
ми образцами художе-
ственной литературы и 
учат их сопереживать 
героям книг,  стимули-
руя тем самым детскую 
фантазию.

Ирина Константинова.
Фото Сергея Загребина.

 ● Оперативное совещание

 *131 год назад (1880 г.) Моñков-
ñкий цирк на Цвеòном бульваре 

принÿл первûх зриòелей.
 *Еñли Сергий ñнежком покроеòñÿ, òо ñ ноÿбрь-

ñкой Маòренû зима вñòанеò на ноги.
 *Долгоòа днÿ 10 ÷аñов 09 минуò.

  Луна убûваеò.

Оперативное совеща-
ние глава администра-
ции района Д.Н. Гребен-
кин начал традиционно 
с вопроса прохождения 
отопительного сезона. По 
информации и.о.главы 
городского поселения 
А.Ю. Соколова все ко-
тельные поселка работа-
ют,  топливо подвозит-
ся своевременно. На ко-
тельной № 8 завершена 
кладка стен. Все ремонт-
ные работы планирует-
ся закончить к 23 октя-
бря. Котельные бюджет-
ных учреждений рабо-
тают также в штатном 
режиме. Д.Н. Гребенкин 
поинтересовался рабо-
той нового руководите-
ля МУП «Свечинское те-
плоэнерго» Н.П. Кузне-
цова,  работавшего ранее 

заместителем главного 
врача Свечинской цен-
тральной районной боль-
ницы,  который присту-
пил к работе 13 октября.

О завершении рекон-
струкции помещения 
для школы искусств до-
ложила начальник управ-
ления культуры Н.С.  Де-
вятерикова. К концу те-
кущей недели закончат-
ся отделочные работы в 
классных комнатах. Далее 
будет производиться от-
делка холодного коридо-
ра. Д.Н. Гребенкин потре-
бовал,  чтобы помещение 
было  готово для занятий 
к 1 ноября. 

Заведующий отделом 
сельского хозяйства В.И. 
Грехнев доложил о де-
лах в сельхозкоопера-
тивах района. Крупный 

рогатый скот переведен 
на зимние рационы. На-
дой молока на одну ко-
рову составляет 7,8 кг,  
что больше периода про-
шлого года на 0,9 кг. Ва-
ловое производство мо-
лока также превышает 
соответствующий пери-
од прошлого года на 9,9 
центнера. Проведена ра-
бота с администрацией 
ООО «18 Марта» по по-
воду снижения надоев 
молока. В настоящее вре-
мя в хозяйстве не хвата-
ет постоянных доярок,  
также происходили сбои 
с доставкой кормов из-за 
неисправности техники,  
которая была закреплена 
за фермами. На прошед-
шей неделе проведено 
собрание,  ситуация про-
анализирована,  приня-
ты конкретные меры по 
устранению причин сни-
жения надоев и улучше-

нию ситуации с кормле-
нием скота при переводе 
на зимний рацион.

Заместитель главы ад-
министрации района по 
управлению имуществом 
и экономике Н.В. Хомя-
кова проинформировала 
присутствующих о том,  
что в пятницу,  14 октя-
бря,  в нашем районе по-
бывал начальник отдела 
департамента развития 
предпринимательства 
и торговли правитель-
ства области В.В. Пен-
тин,  который курирует 
наш район по вопросам 
информирования насе-
ления о работе органов 
местного самоуправле-
ния. Он встретился с ак-
тивистами в с. Круглы-
жи и посетил новую 
ферму в ООО «Октябрь-
ское».

(Пресс-служба
администрации района).

На планерке у главы
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 ● Законодательное собрание

ПАРЛАМЕНТСКАЯ 
НЕДЕЛЯ

11 октября
Состоялось заседание комитета 

по аграрным вопросам, переработке 
сельхозпродукции и развитию сель-
ских территорий Законодательного 
собрания Кировской области.

Аграрный комитет первым включился в ра-
боту над проектом закона «Об областном 
бюджете на 2012 год и на плановый период 
2013 и 2014 годов». Детально рассмотрена 
только та часть проекта Бюджета, которая ка-
сается финансирования агропромышленного 
производства и социальной сферы на селе. 
Отмечено, что в 2012 году область планирует 
только из собственных доходов направить на 
помощь АПК более миллиарда рублей.

12 октября
Состоялось заседание комитета ОЗС 

по социальным вопросам. На нём депу-
таты детально обсудили предложения к 
законопроекту «Об образовании в Рос-
сийской Федерации», выработанные 
педагогическим сообществом региона 
на своих августовских совещаниях.

Члены комитета, посчитав все предложе-
ния разумными, намерены поддержать их и 
направить в Госдуму, где 20 октября состоят-
ся слушания законопроекта. 

Вот некоторые из этих предложений:
- законодательно закрепить статус «мало-

комплектная школа», дать ее четкое понятие;
- конкретизировать, какие категории обу-

чающихся обеспечиваются питанием за счет 
средств федерального бюджета, бюджетов 
субъектов Российской Федерации, местных 
бюджетов, и в каком размере;

- уточнить понятие «бесплатный подвоз» - 
для каких детей, на каком расстоянии от об-
разовательного учреждения проживающих, в 
какой местности;

- органам государственной власти РФ и 
субъектов РФ при определении нормативов 
финансового обеспечения образовательной 
деятельности рассчитывать уровень зара-
ботной платы педагогических работников об-
разовательных организаций не ниже сред-
ней заработной платы работников, занятых в 
сфере экономики РФ;

- установить нормативное финансирова-
ние в сельских малокомплектных школах на 
класс- комплект;

- закрепить выплату учителям в размере 
25% за работу в сельской местности.

13 октября
В ОЗС прошли депутатские слуша-

ния. Обсуждались проекты законов 
«Об областном бюджете на 2012 год 
и на плановый период 2013 и 2014 
годов» и «О бюджете Кировского об-
ластного территориального фонда 
обязательного медицинского стра-
хования на 2012 год и на плановый 
период 2013 и 2014 годов»

Предложения депутатов, которые они хо-
тели бы видеть отражёнными в Бюдже-
те-2012, высказаны в ходе прений.

С.А. Доронин высказался за доведение 
финансирования сельскохозяйственного сек-
тора области до 1,3 миллиарда рублей (в 
проекте пока около одного миллиарда). Каж-
дый депутат ОЗС должен располагать сум-
мой в миллион рублей в год для того, чтобы 
тратить деньги на выполнение наказов изби-
рателей.

Депутат В.Н.Туруло предложил акцентиро-
вать внимание на привлечение инвестиций в 
промышленность области.

Депутат Ю.Г. Исупов считает, что на финан-
сирование начального и среднего профессио-
нального образования область должна тратить 
больше денег, чем предлагается. Также необ-
ходимо разработать и реализовать программу 
по возрождению реки Вятки.

Депутат М.В. Лихачёв высказался за более 
активное строительство в муниципалитетах 
новых спортивных сооружений.

14 октября
Заместитель председателя ОЗС 

М.В. Курашин принял участие в 
пленарном заседании Молодёж-
ного парламента Кировской об-
ласти.

ИАУ ОЗС
Подробно на сайте http://zsko.ru

 ● ГубернияТаков основной вывод, который сде-
лали журналисты по итогам пресс-
конференции, прошедшей на прошлой 
неделе в правительстве области.  Речь 
шла о прохождении отопительного сезона 
в регионе. На 1 октября уровень готовно-
сти к зиме жилищного фонда, котельных, 
тепловых, водопроводных и канализаци-
онных сетей в области составил 99%, что 
сравнимо с показателями прошлого года. 
Однако ситуация в ряде районов вызы-
вает вопросы.

Напомним, что подготовка к отопитель-
ному сезону в области велась как силами и 
средствами предприятий, так и в рамках фе-
деральных и областных программ газифи-
кации региона, реформирования и модер-
низации ЖКХ, капитального ремонта мно-
гоквартирных домов и др. На все мероприя-
тия было затрачено порядка 2 млрд. рублей.

Сегодня количество заготовленного твёр-
дого и жидкого топлива в целом по обла-
сти превышает нормативный запас, имеют-
ся почти двойные запасы торфа, дров, опила 
и щепы. Но в ряде районов, в основном тех, 
где котельные работают на мазуте (Мура-
шинском, Омутнинском, Верхнекамском), 
не в полной мере сформирован норматив-
ный запас топлива.

- Перед муниципалитетами ставится зада-
ча – рассчитаться с основными поставщика-
ми, в том числе за счёт кредитования, - под-
черкнул на пресс-конференции глава област-
ного департамента ЖКХ Леонид Князькин.

В целом по области, по словам Леонида 
Ивановича, начало отопительного сезона 
носило заявительный характер. Так, раньше 
всего отопительный сезон стартовал в На-
горском районе – 15 сентября, в г. Кирове 
отопление в объекты социальной сферы и 
жилой фонд начало поступать 21 сентября. 
Сегодня в области запущены в работу все 
1614 котельных.

Тем не менее по состоянию на 12 октября 
без централизованного отопления оставал-
ся 71 многоквартирный дом. Как подчерки-
вают специалисты, в большинстве случаев 
причинами стали аварии на наружных сетях 
после повторной опрессовки. В ближайшее 
время все аварии должны быть устранены.

А вот причиной задержки отопитель-
ного сезона в п. Светлом Котельничско-
го района глава департамента ЖКХ на-
звал неурегулированную задолженность за 
топливно-энергетические ресурсы. В ре-
зультате договорённостей администрации 
района с поставщиками топлива в посёлке 
приступили к отоплению объектов.

ТЕПЛО ПО ЗАЯВКЕ

Что касается ситуации в г. Мурашах, где 
был введён режим угрозы возникновения 
чрезвычайной ситуации из-за отсутствия 
мазута в котельной ООО «Теплоинвест+», 
отапливающей город, то, по словам главы 
департамента энергетики и газификации 
Алексея Журавлёва, департамент готов ока-
зать содействие в закупке топлива, но опла-
ту за мазут, запасов которого в регионе до-
статочно, должен производить собственник 
котельной. «Иначе ситуацию можно рассма-
тривать как попытку залезть в бюджетный 
карман», - подчеркнул Алексей Витальевич.

Кстати, в рамках программы модерниза-
ции и реформирования ЖКХ в области про-
должается целенаправленная работа по пе-
реводу мазутных котельных на местные 
виды топлива. 

О. Бахтина.
Фото А. Папырина.

Причиной холодных батарей в домах жителей области 
стала нерасторопность коммунальщиков 

А между тем
По данным областного департамента 

энергетики и газификации, долги му-
ниципальных образований за потре-
бленное топливо сокращаются край-
не медленно и на 7 октября составили 
597,8 млн. рублей.

Причем, более 338 миллионов – это 
просроченная задолженность Верхне-
камского, Вятскополянского, Котель-
ничского, Куменского, Лузского, Му-
рашинского, Подосиновского, Слобод-
ского и Юрьянского районов, а также г. 
Вятских Полян и ЗАТО Первомайский.

Сохраняется и значительная задол-
женность муниципалитетов за потре-
бленную электроэнергию – 116,6 млн. 
рублей. 

ВОССТАНОВИТЬ КОНСТИТУЦИОННОЕ ПРАВО
В сентябре состоялось совместное засе-

дание совета ветеранов-медиков п. Све-
ча и районного комитета «Дети войны», 
на котором обсуждались вопросы соци-
альной защиты ветеранов. Почти все из 
ветеранов-медиков являются детьми 
войны. У многих такие судьбы, что впо-
ру книгу писать. 

- В нашей семье было трое детей, - вспо-
минает Тамара Ильинична Кузьмина (она 
родилась в 1938 году), - я самая старшая. 
Помню страшный голод, кругом одни бо-
лота. Если в деревне ели клевер, гнилую 
картошку, то у нас не было и этого. Мама 
была мудрой женщиной: она обменивала 
детские карточки на тюлений жир, на нем 
и готовила еду. С 10 лет я ходила нанимать-
ся в няньки, а вскоре мне приписали два 
года и взяли на лесопилку. И хотя работа-
ли мы наравне со взрослыми и неимоверно 
уставали,  учебу не бросали. После окон-
чания 7 классов я поступила в медицин-
ское училище. 

По распределению Тамара Ильинична 
приехала работать в Свечинский район, став 
опытным окулистом, она заслужила уважи-
тельное отношение свечинцев. Сейчас Та-
мара Ильинична находится на заслуженном 
отдыхе. Так как медикам предоставлялось 
бесплатное жилье, а также оплачивались 
электроэнергия и отопление, то зарплаты 
всегда были невелики, а впоследствии – та-
кие же маленькие пенсии. 

Ветераны 1932-1945 годов рождения от-
носятся к категории детей войны, которым 
сейчас нет никаких специальных надбавок к 
пенсиям, если они не имеют статуса труже-
ника тыла. Сейчас материально мы живем 
хуже: львиную долю пенсии отдаем за ком-
мунальные услуги, то, что остается, явно не 
хватает на еду и лекарства, обо всем осталь-
ном и говорить нечего. 

Поэтому на своем заседании ветераны ре-
шили обратиться в Законодательное собра-
ние Кировской области с просьбой восста-
новить льготы по оплате услуг ЖКХ в том 
объеме, который был до принятия закона 

№ 267-ЗО Кировской области от 03.11.2004 г., 
который нарушает конституционное право 
на предоставление социальной поддержки.

Также на заседании рассматривали во-
просы защиты прав пенсионеров, возмож-
ности получения материальной помощи че-
рез комплексный центр социального обслу-
живания населения.

В настоящее время комитет «Дети вой-
ны» уточняет списки, в том числе отдель-
но сирот, отцы которых погибли на фронте 
или умерли дома от ран во время Великой 
Отечественной войны. По селам вся не-
обходимая информация уже собрана, а по 
поселку еще нет, поэтому комитет обра-
щается к ветеранам 1932-1945 годов рож-
дения с просьбой сообщить о себе в рай-
онный совет ветеранов (здание админи-
страции района, кабинет №19), можно по 
телефону 2-24-43.

Хочется верить, что наше правительство 
примет закон, предоставляющий детям вой-
ны определенные льготы.

К. Исакина.

 ● В совете ветеранов
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Уже 33 года  Надежда Ни-
колаевна Скулкина из ма-
леньких неумех-первоклашек 
лепит самостоятельных уче-
ников к 5 классу.  Она кро-
потливо работает с детьми 
и их родителями. Приболел 
школьник,  Надежда Нико-
лаевна придёт к нему на по-
мощь – будет заниматься бес-
корыстно до тех пор,  пока не 
ликвидирует пробел в знани-
ях; если нужно,  придёт домой 
или в больницу. 

Уроки закончились,  можно 
спокойно готовиться  к следу-
ющему трудовому дню,  а учи-
тель не спешит. Ещё не при-
шёл школьный автобус,  что-
бы развезти ребятишек по 
домам. Каждого она прово-
дит,  усадит на место,  прове-
рит – не отстал ли кто. Не ду-
мает она в это время о том,  
что тратит своё личное вре-
мя и что ей за эту человече-
скую заботу не заплатит «ра-
ботодатель».

Когда смотришь на Надеж-
ду Николаевну со стороны,  
вспоминаешь учителей ста-
рого советского времени,  та-
кие курочки-наседки: укроют 
своим крылом от беды каж-
дого воспитанника,  пожурят 
и строго спросят с обидчика,  
утешат обиженного. Каждый 
ребёнок у неё под присмотром 
не только на уроках,  но и на 
переменах.

Н.Н. Скулкина не только 
учит детей грамоте,  она по-
могает им приобрести навык 
общения. Всегда со своими 
детишками рядом: на турслё-
те,  общешкольном конкур-

 ● Земляки

ОБЪЕДИНИЛА ЛЮБОВЬ
К ШКОЛЕ И ДЕТЯМ

се,  библиотеке. На Дне здоро-
вья пробежит вместе с ними 
по всем этапам,  сделает за-
рядку,  забыв о своём возрасте 
и болячках. 

Школа  давно стала для неё 
образом жизни.  Даже мужа вы-
брала среди учителей (Владимир 

Иванович преподаёт техноло-
гию)  и дочку отправила учиться 
в ВГГУ (сейчас Вера Владими-
ровна преподаёт английский на 
курсах в С.-Петербурге).  Здесь 
же нашла приятельницу,  вы-
пускницу нашей железнодорож-
ной школы №23 ст.  Свеча (ныне 
здание №2 МОУ СОШ),  носи-
тельницу традиций коллектива 
Т.Г.  Четверикову. 

Они такие разные: Надеж-
да Николаевна основатель-
ная,  неторопливая; Татьяна 
Георгиевна энергичная,  не-
утомимая,  но объединяет их 
не только жизнь по соседству,  
а и любовь к родной школе 
и детям. Уже будучи на пен-
сии,  Т.Г. Четверикова помога-
ет коллективу – заменяет при 
необходимости учителей. Че-

ловек широкой души (не за-
будет поздравить с праздни-
ком коллег и ветеранов,  при-
болел кто-либо из коллектива 
– навестит в больнице,  орга-
низует сбор материальной по-
мощи,  случилась беда с уче-
ником - даже ночью пойдёт 
решать его проблемы). Рабо-
тая классным руководителем,  
Татьяна Георгиевна и детей 
старалась воспитать нерав-
нодушными,  внимательными 
людьми.  Букеты на праздни-
ки готовили всем учителям,  
каждого одноклассники по-
здравляли с днём рождения. 

Дети тонко чувствуют 
фальшь в отношениях,  ка-
кие бы великолепные вне-
классные мероприятия пе-
дагог ни проводил,  если его 
душа пуста,  к нему не потя-
нутся. К Татьяне Георгиевне 
часто приходят выпускники,  
кто повидаться,  кто за помо-
щью. До сих пор они помнят 
её яркие,  наполненные на-
глядностью уроки. Недаром её 
ученики показывали хорошие 
результаты на предметных 
олимпиадах. Не знают только 
ребята,  скольких бессонных 
ночей с печатным пером,  а в 
последние годы за компьюте-
ром  стоило это учителю.

Таких бескорыстных,  неу-
гомонных учителей,  на мой 
взгляд,  большинство. Только 
надо присмотреться повнима-
тельнее,  не «забивать» учителя 
упрёками,  а встать рядом рука 
об руку в деле воспитания и 
обучения своего ребенка.

Л. Злобина.
Фото автора.

В последнее время в СМИ часто появля-
ются негативные материалы о педагогах: и 
злодеи они – бьют детей, и стяжатели – вы-
могают плату за хорошие оценки, и безда-
ри - не могут ничему научить. Я не могу с 
этим согласиться, потому что рядом с нами 
совсем другие учителя: скромные и ответ-
ственные. Они не «пиарят» себя в газетах, 
а изо дня в день терпеливо готовят детей к 
успешной взрослой жизни.

Они такие разные: На-
дежда Николаевна осно-
вательная, неторопливая; 
Татьяна Георгиевна энер-
гичная, неутомимая, но 
объединяет их не толь-
ко жизнь по соседству, а 
и любовь к родной школе 
и детям. 

 ● Свобода слова

SMS - СООБЩЕНИЯ

Для Т.Г.  Четвериковой (на снимке слева) и 
Н.Н. Скулкиной работа в школе стала обра-
зом жизни.

Продолжаем публикацию уже 
поступивших сообщений и ждём 
новых на номер 8-953-943-62-66.

Кто ответит за безопас-
ность детей, которые учатся в 
старом деревянном здании шко-
лы? Там все потолки обвисли, 
стены выперло. Сколько можно 
закрывать на это глаза?

С.А. Шабанов,  директор 
Свечинской средней школы:

- К новому учебному году де-
ревянное здание школы,  в ко-
тором были проведены работы 
по замене освещения и декора-
тивный ремонт,  принято все-
ми надзорными органами.

В основном здании школы 
нет возможности разместить 
все начальные классы: на пер-
вом этаже ими занято 4 учеб-
ных кабинета,  на втором – 1 
учебный кабинет. Остальные 
отведены учащимся среднего 
и старшего звена.

На сегодняшний день на пер-
вом этаже деревянного здания 
школы обучаются два клас-
са (2-а и 3-а)  наполняемостью 
по 25 человек,  их размещение,  
согласно СанПиН,  во втором 
корпусе школы (бывшей же-
лезнодорожной)  нереально.

На родительских собра-
ниях,  прошедших в сере-
дине октября,  родителям 
было предложено обучаться 
в основном здании школы во 
вторую смену,  от чего те кате-
горически отказались.

Планируется ли ямочный ре-
монт улицы Кирова?

А.Ю. Соколов,  и.о. главы го-
родского поселения пгт Свеча:

- На территории городского 
поселения действует програм-
ма по капитальному ремонту 
и реконструкции дорог,  в со-
ответствии с которой дорож-
ное полотно по улице Кирова 
было обмеряно с целью уточ-
нения объёмов планируемых 
работ по ремонту дорог.

В настоящее время произ-
водится подготовка смет,  а в 
2012 – 2013 годах планирует-
ся провести не ямочный ре-
монт дороги на улице Киро-
ва,  а полностью обновить ас-
фальтное покрытие.

Заказали колотых дров в «Све-
чинский лесбытсервис». Привез-
ли такие крупные, что даже в 
печь не влазят. Да и полтелеги 
мусора. Теперь приходится пла-
тить за колку дров повторно.

В.М. Вепрев,  руководитель 
ООО «Свечинский лесбыт-
сервис»:

- Дровокол пущен в эксплу-
атацию уже полгода назад и до 
сих пор никаких жалоб от насе-
ления не было: дрова реализу-
ются с доставкой на дом и поль-
зуются спросом у свечинцев.

По понятным причинам ни 
я,  ни мастер не можем кон-
тролировать каждую телегу 
дров,  поэтому если у населе-
ния возникают обоснованные 
претензии,  прошу обращать-
ся напрямую в ООО «Свечин-
ский лесбытсервис»: мы по-
стараемся решить проблему.

Имеет ли право работода-
тель бюджетной организа-
ции сократить ставку на 0,5, 
оставив тот же объём работы 
без доплаты до МРОТ?

П.Б. Медведев,  прокурор 
Свечинского района:

- Согласно ст. 133 Трудово-
го кодекса,  заработная пла-
та не ниже МРОТ гарантиро-
вана только работникам,  пол-
ностью отработавшим за этот 
период норму времени,  под 
которой подразумевается пя-
тидневная 40-часовая рабочая 
неделя.  Лицам,  не отработав-
шим данную норму времени,  
МРОТ не гарантируется: при 
работе на 0,5 или 0,7 ставки 
зарплата может быть мень-
ше МРОТ.

По поводу изменений усло-
вий трудового договора,  с ко-
торыми работник не согла-
сен,  следует обратиться в 
прокуратуру района.

Прошлым летом хозяева 
дома № 3 по Лесхозовскому пе-
реулку после ремонта завали-
ли канаву возле дороги песком. 
После этого вода из канавы пе-
решла к моему дому, на проти-
воположную сторону. Весной 
этого года администрация го-
родского поселения обещала за-
ставить соседей вычистить 
канаву, но воз, как говорится, 
и ныне там. 

А.Ю. Соколов:
- В соответстиви с Правила-

ми благоустройства,  действу-
ющими на территории нашего 
поселения,  обязанность по над-
лежащему использованию при-
легающей территории лежит на 
арендаторе земельного участка.

В течение октября создан-
ная распоряжением админи-
страции городского поселения 
комиссия по благоустройству 
побывает на данном участке и 
вынесет соответствующее ре-
шение.

В центре села Юма растут 
высокие старые тополя. Во 
время сильного ветра даже 
проходить мимо страшно.

А.В. Пересторонин,  глава 
Свечинского сельского посе-
ления:

- При принятии бюджета 
Юмского сельского поселе-
ния в 2010  году не были зало-
жены средства на спиливание 
старых сухих деревьев.

В чьей собственности сейчас 
находится бывшее здание нало-
говой инспекции и кто (и на за-
конных ли основаниях) занима-
ется его разборкой?

С.В. Валов,  зам. начальни-
ка следственного отдела меж-
муниципального отдела МВД 
России «Котельничский»:

- Бывшее здание налого-
вой инспекции,  расположен-
ное по адресу: ул. Коммуни-
стическая,  21,  находится в 
федеральной собственности. 
Законность разбора данно-
го здания в настоящее время 
устанавливается.

Рубрику ведет
Ирина Константинова.
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02 сообщает
В период с  10 по  16 октября 

2011  года в дежурную часть пун-
кта полиции «Свечинский» посту-
пило 42 сообщения о происше-
ствиях и преступлениях. Из них: 
32 - по скандалам, побоям, ссорам; 
4 - по ДТП; 4 - по кражам; 1 - по 
попытке мошенничества; 1 - по 
факту самоубийства.

12 октября в магазине Свечин-
ского райпо д. Рыбаковщины про-
давец приняла в счет оплаты за 
товар купюру-закладку номина-
лом 1000 рублей. Покупатель, об-
манувший продавца, установлен, 
проводится проверка.

13 октября в д. Бурковы Све-
чинского района на водителя так-
си, выполнявшего рейс, было со-
вершено разбойное нападение, 
один из пассажиров отверткой по-
пытался ударить таксиста в шею, 
но ему это не удалось, водитель в 
ходе борьбы вытолкнул нападав-
шего из автомобиля и уехал. Ведет-
ся следствие.

За административные правона-
рушения сотрудниками полиции 
было составлено 20 администра-
тивных протоколов.

В связи с предстоящими выбо-
рами в Госдуму сотрудники пун-
кта полиции «Свечинский» об-
ращают внимание граждан на то, 
что при проведении предвыбор-
ной агитации (раздаче агитацион-
ных материалов) возможны нару-
шения предвыборного законода-
тельства. Поэтому, если вы ста-
ли свидетелем распространения 
агитационных материалов с име-
ющимися нарушениями действу-
ющего законодательства (распро-
странением занимаются несовер-
шеннолетние, на агитационных 
материалах отсутствует инфор-
мация о выпустившем их орга-
не, расклейка листовок осущест-
вляется на зданиях без согласо-
вания с их владельцами), просим 
сообщать по телефону 02 или на 
«телефон доверия» пункта поли-
ции - 2-24-30.

А. Смирнов,
ст.  участковый пункта 

полиции «Свечинский»,  
капитан полиции.

Выражаем глубокое соболез-
нование Вере Васильевне Гре-
бенкиной по поводу преждевре-
менной смерти мужа

Сергея Васильевича
Гребенкина.

Одноклассники.

Коллектив отдела сельского 
хозяйства выражает глубокое 
соболезнование Николаю Васи-
льевичу Гребенкину по поводу 
преждевременной смерти брата

Сергея Васильевича
Гребенкина.

Выражаем искреннее соболез-
нование жене Вере Васильевне, 
сыновьям Андрею и Михаилу, 
всем родным и близким по пово-
ду преждевременной смерти

Сергея Васильевича
Гребенкина.

Скорбим вместе с вами.
Кузьмины, Сысолятины, 

Коряковцевы.

Выражаем глубокое собо-
лезнование Михаилу Гребен-
кину по поводу преждевремен-
ной смерти

отца.
Одноклассники 
и их родители.

Выпускники 1999 года выра-
жают искреннее соболезнова-
ние Андрею Сергеевичу Гребен-
кину по поводу преждевремен-
ной смерти

отца.
Выпускники 11-а класса.

Скорбим по поводу преждев-
ременной смерти

Сергея Васильевича
Гребенкина

и выражаем соболезнование 
жене Вере Васильевне, сыно-
вьям Андрею и Михаилу.

Соседи.

Глубоко скорбим по поводу 
преждевременной смерти

Сергея Васильевича
Гребенкина

и выражаем соболезнование 
жене Вере Васильевне и сыно-
вьям Андрею и Михаилу.

Одноклассники.

Глубоко скорбим и выража-
ем искреннее соболезнование 
Вере Васильевне, Андрею и Ми-
хаилу Гребенкиным по поводу 
преждевременной смерти

Сергея Васильевича
Гребенкина.

Толстобровы.

уважаемую Надежду Нико-
лаевну Предеину с юбилей-
ным днем рождения!
С днем рожденья 

поздравляем,
И от всей души желаем
Счастья, радости, успеха. 
Не болеть, не унывать,
Есть побольше, крепче спать,
Не сердиться, не ругаться,
Никогда не волноваться.
И тогда наверняка
Проживешь ты лет до ста!

Коллеги по ñовмеñòной 
рабоòе в оòделении 

федерального казна÷ейñòва 
по Све÷инñкому району.

22 ОКТЯБРЯ, в субботу, с 9 до 14 в ЦКиД кировская обу-
вная фабрика «Елена» проводит ЯРМАРКУ-ПРОДАЖУ ОБУВИ 
из натуральной кожи. Новая коллекция зимней обуви, рас-
продажа демисезонной. СКИДКИ И РАССРОЧКА.

СДАЕТСЯ кварòира.
Тел. 6-61-45 (вечером).

22 октября, п. Свеча, ЦКиД с 10 до 18

ПРОДАЕТСЯ ВАЗ-21124, 
2005 г/в, двигатель 1,6, 16-кла-
панный, состояние хорошее. 
Цена договорная. 

Тел. 8-912-701-84-11.

22 ОКТЯБРЯ, в суб-
боту, на рынке п. Све-
ча будут продаваться 
ИЗДЕЛИЯ ИЗ ШЕРСТИ 
и ПУХА (платки, ко-
сынки, носки, вареж-
ки, шапки, пряжа, 
валенки-самокатки и 
фабричные).

РЕЙС В КАЗАНЬ (АКВАПАРК)
29 окòÿбрÿ, суббота, 15 мест. Тел. 8-922-916-54-10.

22 ОКТЯБРЯ
с 9.00 до 18.00

в ЦКиД п. Свеча

ЗОЛОТО
Прием лома

(585, 750 пробы)

от 700 до 900 руб. за г. 

Обмен лома

на новûе изделиÿ.

Организации ТРЕБУЮТ-
СЯ рабо÷ие длÿ леñохо-
зÿйñòвеннûх рабоò. 

Тел. 8-963-432-68-05.

 ● Выборы - 2011

ПОЛУЧИТЕ ОТКРЕПИТЕЛЬНОЕ УДОСТОВЕРЕНИЕ
Уважаемые свечинцы! 4 декабря 2011 года  состоятся выборы 

депутатов Государственной думы Федерального собрания 
Российской Федерации шестого созыва. В соответствии с  
пунктом 5 статьи 74  Федерального закона 51-ФЗ от 18.05.2005 
«О выборах депутатов Государственной думы Федерального 
собрания Российской Федерации» избиратель,  который не будет 
иметь возможность прибыть в день голосования в помещение для 
голосования того избирательного участка,  где он включен в список 
избирателей,  вправе получить открепительное удостоверение в 
территориальной  избирательной комиссии  до 13 ноября 2011 г., 
либо  в участковой избирательной комиссии с 14 ноября по 3 
декабря и принять участие в голосовании на том избирательном 
участке,  на котором он будет находиться в день голосования.

   Территориальная  избирательная комиссия Свечинского района. 

 ● Реклама, объявления - тел. 2-16-71

Поздравляем

Померятся силами
волейболисты

районных администраций 
В предстоящую субботу,  22 

октября 2011 года,  в спортив-
ном зале Свечинского сель-
ского КСК с 10  часов состо-
ятся зональные соревнования 
по волейболу среди команд 
администраций муниципаль-
ных районов. В турнире,  где 
будет разыграна путевка в фи-
нал первенства области по во-
лейболу среди команд район-
ных администраций,  встре-
чаются команды Даровского,  
Котельничского,  Свечинско-
го и Шабалинского районов.

Оргкомиòеò.

ПОГОДА
21 октября
Пасмурно,  дождь,  ветер южный,  4 м/с,  температура воз-

духа ночью +50,  днем +90,  давление 749 мм рт. ст.

22 октября
Пасмурно,  дождь,  ветер западный,  5 м/с,  температура 

воздуха ночью +80,  днем +70,  давление 749 мм рт. ст.
По данным Gismeteo.

ГУ-Оòделу ПФР в Све÷инñком районе òребу-
еòñÿ юриñконñульò. Тел. 2-16-92.
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